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市民と議会をつなぐ
コミュニケーション機関誌

なんじょう
市議会だより

　11月４日、市議会では小笠原諸島の海底火山「福徳岡ノ場」で発生した、噴
火による軽石漂着の被害状況を確認するため、市内10か所の現場調査を行
いました。
　風向きや潮の流れによって、漂着状況が変化することもあるため、担当課が
撮影した写真による説明も交えながら、被害状況の確認を行いました。
　本市の基幹産業である水産業や観光業への影響が懸念されることから、国
や県に対して、早急な対応を求める意見書を提出しました。
（意見書は20ページに掲載）

海野漁港

志堅原

奥武

知念海洋レジャーセンター

佐敷農地海岸
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　農業委員会委員の任命について、喜納玲氏、吉田勝氏、東恩納盛繁氏、親川仁寛氏、富名腰須賀江氏、玉那覇勝氏、
玉城良秀氏、新田幸子氏、宮城亮氏、玉城吉江氏、知念進氏が提案され、同意することに決定しました。

農業委員会委員の任命について同意第６～ 16号

補正予算の概要【令和３年第７回11月臨時会】
会 計 名 称 補正額 補正後予算額 議案番号

一 般 会 計 1億　818万8,000円 260億3,916万9,000円 41
一 般 会 計 7,334万5,000円 261億1,251万4,000円 42
※�国民健康保険事業特別会計、後期高齢者医療特別会計、水道事業会計、下水道事業会計については補正なし。

　以下の施設の指定管理者の指定について議決を求められたもので、全会一致で可決されました。
議 案 番 号 施設の名称 指定管理者

議案第43号
南城市体験滞在交流センター
南城市歴史学習体験施設
南城市海洋体験施設

一般社団法人南城市観光協会

議案第44号 南城市地域物産館 一般社団法人南城市観光協会
議案第45号 南城市山里ふれあい交流館 山里区
議案第46号 南城市農産物直売所 佐敷農産物直売所利用組合
議案第47号 うっちぐゎー広場 久高区
議案第48号 南城市志喜屋海浜施設 笹尾商工株式会社
議案第49号 志喜屋コミュニティー施設 志喜屋区
議案第50号 大里城趾公園（体験交流センター） 西原区
議案第51号 久高島留学センター 久高区
議案第52号 津波古コミュニティ供用施設 津波古自治会

指定管理者の指定について議案第43～ 52号

●南城市新型コロナウイルス感染症対策事業者応援支援金　△4,000万円
　�対象事業者を大幅に拡充し取組んできた事業でありましたが、令和３年９月までの実績により執行残
が見込まれる分について減額補正を行うためのものです。

●南城市暮らし応援商品券交付事業　１億3,878万8,000円
　�年々拡大するコロナウイルスの影響を鑑みて商品券の増額を行い、さらなる事業者支援と家計支援に
よる消費の拡大を行うためのものです。

●南城市農水産業支援補助金　940万円
　�新型コロナウイルス感染拡大防止対策の影響によって販売収入が減少した市内農水産業者に対する補
助を行う事業ですが、当初の見込みより申請件数が増加したため増額補正を行うものです。

令和３年度南城市一般会計補正予算（第７号）について議案第41号

●漁港施設災害復旧事業　7,334万5,000円
　�海底火山「福徳岡ノ場」の噴火による軽石の漂流により、久高漁港内に大量に漂着したことで、漁業
活動に支障が出ており、久高漁港施設の復旧を行うための補正です。

令和３年度南城市一般会計補正予算（第８号）について議案第42号

第７回臨時会（11月８日）

第８回定例会（12月２日～ 21日）
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　トライアル・サウンディングの調査結果から、市民が集う施設として有効活用するとともに市の収入を増
やすため、適正な使用料を徴収できるよう、使用料を設定するための一部条例改正です。

名 称 利用料時間
使用料（1日ごと） 電気使用量

（1日ごと）１区画 全体
正 面 入 口 前 平日及び休日：

　午前９時から
　午後10時まで

500円 2,000円 500円
１階　ピロティ 500円 3,000円 500円

南城市庁舎会議室等の利用に関する条例の一部改正について議案第63号

　出産育児一時金の支給額で産科医療保障制度掛金額の見直しに伴い、南城市国民健康保険条例を改
正する必要があるためのものです。
※令和４年１月１日より、出産育児一時金が（40万8,000円）に改正されます。

南城市国民健康保険条例の一部を改正する条例について議案第65号

　寄付金の使途指定について、平成30年３月に策定された南城市第２次総合計画の基本方針に沿った
内容との整合性を図るための条例の一部改正です。

南城市ふるさとユイマール基金条例の一部を改正する条例について議案第64号

　平成６年に完了した団体営ため池ののり面石積みが、経年変化や近年の風水害等により石積みの一部
が損壊。今後の甚大な被害防止等の観点から導入される修復等の事業です。

市営知念安間原地区土地改良事業（農用地保全）の施行について議案第55号

　当該施設には現在既に利用されていないテニスコートが条例上位置づけられており、それを現状に合
わせて整理するための条例改正です。

南城市農村環境改善センター条例の一部を改正する条例について議案第66号

　大里城趾公園内にある体験交流センターを、新たに有料公園施設として位置づけるための条例改正です。

南城市都市公園条例の一部を改正する条例について議案第67号

　令和元年の仮設橋の実施設計において、購入とリースを比較。リースが安価の試算であったが、今
後のリース期間や、鋼材のスクラップ控除を計算に入れると、購入が安価となる為、リースから購入
に変更することに伴い議会の議決を経る必要がある。
　契約金額：変更前 １億4,729万円　→　変更後 １億5,887万800円

R3運座新開線（第二新開橋）橋梁架替工事（第1期）請負変更契約について議案第53号

大里こども園改修工事（建築）請負契約については、南城市議会の議決に付すべき契約及び財産の
取得又は処分に関する条例（南城市条例第43号）第２条の規定により、議会の議決を経る必要がある。
　契約方法：指名競争入札
　契約金額：３億7,378万円
　契約相手：�株式会社 丸元建設（代表者）・有限会社 仲土建（構成員）・有限会社 太建開發（構成員）の３社JV

大里こども園改修工事（建築）の請負契約について議案第54号
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補正予算の概要
【令和３年第８回12月定例会】

会 計 名 称 補　正　額 補正後予算額 議案番号
一 般 会 計 5億1,543万6,000円 266億2,795万　　　円 72
一 般 会 計 1億3,078万5,000円 267億5,873万5,000円 69
一 般 会 計 5億3,770万　　　円 272億9,643万5,000円 73
国民健康保険事業特別会計 △1,991万　　　円 56億4,859万2,000円 70
後期高齢者医療特別会計 177万7,000円 4億5,466万9,000円 71
※�水道事業会計、下水道事業会計については補正なし。

●子育て世帯への臨時特別給付金事業　10億2,049万5,000円
　�新型コロナウイルスの影響が長期化するなか、児童を養育している者の年収が960万以上の世帯を除き
０歳から高校３年生までの子どもたちに１人当たり10万円の現金を迅速に支給するための補正です。当初
は先行給付で現金５万円を支給予定でしたが、地方自治体の実情に応じて残りの５万円をクーポンでは
なく現金給付も可能という事から現金一括での10万円支給です。対象外の世帯もいるため、子ども達に対
する支援という観点から年収に関係なく市内の子ども全員に支給を検討するよう付帯決議を付しました。
●南城市水産業奨励補助事業　2,850万円
　�軽石対策として漁業者が「海水コシ器」等購入または対策修繕等にかかった経費に対して２分の１
（上限10万円）を補助する事業です。

令和３年度一般会計補正予算（第９・11号）について議案第72・73号

令和３年度南城市一般会計補正予算（第10号）について議案第69号
（総務福祉委員会関連）
●�健（検）診結果の利活用に向けた情報標準化整備事業
339万9,000円

　�検診結果の電子化情報を、転入転出においても市
町村間で引き継がれる仕組みをつくり、マイナン
バーカードを活用して検診結果を閲覧できること
により、その情報を基に個人の健康づくりに生か
すことができる事業です。

●保育士特別配置等支援事業　△338万円
　�年度途中から０歳児を受け入れることを推進する
ための事業ですが、事前に予定していた保育所が
保育士不足により雇用ができなかったための減額
補正です。

●南城市子ども・子育て応援基金　150万円
　�幅広い「子育て支援事業」を実施するための基金
に、３社からの寄付金がありました。

●東御廻り等・体験交流受入整備強化事業
　△3,655万5,000円
　�市道知念１号線（斎場御嶽への参道）の暑さ対策
のためにパーゴラを設置する事業で、設置個所が
８か所から３か所に変更になったための減額補正
ですが、ミストシャワーも整備するため暑さ対策
は十分できる予定です。

（産業教育委員会関連）
●農林水産施設災害復旧費　1,548万6,000円
　�令和３年６月に被災した農業施設において、９月
28日に災害認定が認められた為、（農業の生産基
盤の確立）を図る為に復旧に向けた予算（工事費）
である。
●中山２期地区農地耕作条件改善事業　730万円
　�土地改良事業等、様々な改修が行われ、宅地造成
や環境基準の変化で排水量の増加が見込まれ、新
たな排水施設の整備が急務である為この事業を行
う。
●特別支援教育支援員配置事業（小学校）
　△541万8,000円
　�学校教育法において、幼・小・中学校に在籍する
発達障害等、様々な障害のある教育上特別の支援
を必要とする幼児・児童・生徒に対し適切な特別
支援を行うことが明確に位置付けられ、教師と連
携の上、児童に適切な特別支援教育を行う。
●一時預かり事業　△1,740万1,000円
　�就労などの理由で家庭保育ができない保護者に代
わって、教育時間終了後も引き続き同施設内で預か
り保育を実施する事で、子育て支援に寄与すること
により待機児童の解消の一助となっている。
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　本議案の教育部関連補正において、図書館管理運営事業、特別支援教育支援員配置事業、学習支援
員配置事業等において必要な人材確保が出来なかった、年度途中の退職があった等の理由から多くの
減額補正がなされています。
　それら業務に必要な人材確保や適正雇用については、令和２年度より始まった包括業務委託により
委託を受けた事業者に一任されている状況ですが、現場からは不穏当な声や相談が寄せられてくるよ
うになっています。
　労使問題は当事者間で解決すべきとの大前提はあったとしても、立場の弱い非正規労働者にとって
はあまりにも高いハードルであることは想像に難くありません。
　ただでさえ労働条件や身分の不安定な非正規労働者を、公共事業の効率化、合理化の大義の下でさ
らに追い詰めるような状況を作り出すようなことがあってはなりません。働く者にとっても、利用者
や支援を受ける子どもたちにとっても、安心安定的なものでなければ、本事業の意義は果たせず今後
も更新継続していく事への懸念が生じます。
　本補正案を議決するに当たり、本事業が今後も誰にとっても良いものとなれるよう、下記付帯決議
を付します。

記

１．適切な業務が行われているかどうかについて、現場実態の確認に努めること
１．�現場からの相談や要望等があれば、委託者としての監督責任の範囲において可能な対応を速やか
に行い解決に努めること

１．�今後、本事業を更新しようとする場合は、出現している課題把握、精査、改善等をしっかり行っ
たうえで提案すること

以上、決議する。

令和３年12月21日
南城市議会

　本補正予算においては、新型コロナウイルス感染症の影響が長期化するなかでのコロナ克服・新時
代開拓のための経済対策の一つとして、我が国の子供たちを力強く支援し、その未来を拓く観点から
児童を養育している世帯を支援する目的で「子育て世帯への臨時特別給付金事業」が計画されており
ます。
　しかしながら、支給対象世帯には年収制限があり、新型コロナウイルス感染症の影響を受けている
子育て世帯間において不平等が生じることとなっております。
　県外の自治体においては年収制限をせず、全子育て世帯へ支給する市町村もあることから「南城市
こどものまち宣言」をおこなっている本市においても、未来を担う子供たちを支援するため、支給要
件となる年収制限をおこなわず、市内の全ての子育て世帯へ給付金を支援することを強く求め、付帯
決議を付します。

以上、決議する。

令和３年12月21日
南城市議会

議案第69号 令和３年度南城市一般会計補正予算（第10号）に
対する付帯決議について

議案第73号 令和３年度南城市一般会計補正予算（第11号）に
対する付帯決議について
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南城市議会で

議案番号 件　　名 議決結果

第７回臨時会　会期日程：令和３年11月８日（月）　１日間
報 告 第 ４ 号 専決処分の報告について 報 告
報 告 第 ５ 号 専決処分の報告について 報 告
議 案 第41号 令和３年度南城市一般会計補正予算（第７号）について 原案可決
議 案 第42号 令和３年度南城市一般会計補正予算（第８号）について 原案可決
発 委 第14号 海底火山噴火により噴出した漂流漂着軽石に関する意見書について 原案可決

第８回定例会（12月）　会期日程：令和３年12月２日（木）～ 21日（火）　20日間
同 意 第 ６ 号 農業委員会委員の任命について 同 意
同 意 第 ７ 号 農業委員会委員の任命について 同 意
同 意 第 ８ 号 農業委員会委員の任命について 同 意
同 意 第 ９ 号 農業委員会委員の任命について 同 意
同 意 第10号 農業委員会委員の任命について 同 意
同 意 第11号 農業委員会委員の任命について 同 意
同 意 第12号 農業委員会委員の任命について 同 意
同 意 第13号 農業委員会委員の任命について 同 意
同 意 第14号 農業委員会委員の任命について 同 意
同 意 第15号 農業委員会委員の任命について 同 意
同 意 第16号 農業委員会委員の任命について 同 意
議 案 第43号 指定管理者の指定について 可 決
議 案 第44号 指定管理者の指定について 可 決
議 案 第45号 指定管理者の指定について 可 決
議 案 第46号 指定管理者の指定について 可 決
議 案 第47号 指定管理者の指定について 可 決
議 案 第48号 指定管理者の指定について 可 決
議 案 第49号 指定管理者の指定について 可 決
議 案 第50号 指定管理者の指定について 可 決
議 案 第51号 指定管理者の指定について 可 決
議 案 第52号 指定管理者の指定について 可 決
議 案 第53号 R3運座新開線（第二新開橋）橋梁架替工事（第１期）請負変更契約について 可 決
議 案 第54号 大里こども園改修工事（建築）請負契約について 可 決
議 案 第55号 市営知念安間原地区土地改良事業（農用地保全）の施行について 可 決
議 案 第56号 沖縄県市町村総合事務組合規約の変更に関する協議について 可 決
議 案 第57号 南部広域市町村圏事務組合の共同処理する事務及び規約の変更について 可 決
議 案 第58号 南部広域市町村圏事務組合の共同処理する事務及び規約の変更に伴う財産処分について 可 決
議 案 第59号 南部広域行政組合を組織する市町村数の減少及び組合規約の変更について 可 決
議 案 第60号 南部広域行政組合からの北大東村の脱退に伴う財産処分について 可 決
議 案 第61号 南城市庁舎整備基金条例を廃止する条例について 原案可決
議 案 第62号 南城市使用料条例の一部を改正する条例について 原案可決
議 案 第63号 南城市庁舎会議室等の利用に関する条例の一部を改正する条例について 原案可決
議 案 第64号 南城市ふるさとユイマール基金条例の一部を改正する条例について 原案可決
議 案 第65号 南城市国民健康保険条例の一部を改正する条例について 原案可決
議 案 第66号 南城市農村環境改善センター条例の一部を改正する条例について 原案可決
議 案 第67号 南城市都市公園条例の一部を改正する条例について 原案可決
議 案 第68号 南城市立学校設置条例の一部を改正する条例について 原案可決
議 案 第69号 令和３年度南城市一般会計補正予算（第10号）について 原案可決
発 委 第15号 議案第69号令和３年度南城市一般会計補正予算（第10号）に対する付帯決議について 原案可決
議 案 第72号 令和３年度南城市一般会計補正予算（第９号）について 原案可決
議 案 第73号 令和３年度南城市一般会計補正予算（第11号）について 原案可決
発 委 第19号 議案第73号令和３年度南城市一般会計補正予算（第11号）に対する付帯決議について 原案可決
議 案 第70号 令和３年度南城市国民健康保険事業特別会計補正予算（第３号）について 原案可決
議 案 第71号 令和３年度南城市後期高齢者医療特別会計補正予算（第２号）について 原案可決

陳 情 第32号 航空自衛隊知念分屯基地内に整備されました洪水調整池の放流水処理施設及び市の関連排水路施設の災
害について（陳情） 採 択

陳 情 第34号 令和４年度福祉施策及び予算の充実について（要請） 趣旨採択
陳 情 第36号 超高齢社会にチャレンジするシルバー人材センターの決意と支援の要望 採 択
陳 情 第38号 小笠原諸島海底火山噴火による軽石発生の漁業影響調査・被害への支援策について（要請） 採 択
陳 情 第39号 小笠原諸島海底火山噴火による軽石発生の漁業影響調査・被害への支援策について（要請） 採 択
発 委 第16号 「義務教育費国庫負担拡充」及び教育条件整備のための意見書について 原案可決
発 委 第17号 「30人以下学級の早期・完全実現」のための意見書について 原案可決
発 委 第18号 離島振興法の改正・延長を求める意見書について 原案可決
発 議 第 ６ 号 中華人民共和国における人権侵害問題に対する意見書について 原案可決

閉会中の継続審査申し出について（総務福祉委員会・産業教育委員会） 決 定
閉会中の継続調査申し出について（総務福祉委員会・産業教育委員会） 決 定
議員派遣の件について 決 定
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議員別表決状況
決まったこと （○：賛成、×：反対、棄：棄権、欠：欠席、除：除斥、無：無効）

内容案内
安
谷
屋

正

運
天

貴
也

宮
城

秋
夫

森
山
　
　
悟

新
里
　
　
嘉

宮
城

康
博

島
袋

裕
介

仲
間

光
枝

前
里

輝
明

知
念

俊
也

上
地
寿
賀
子

吉
田
　
　
潤

平
田

安
則

中
村

直
哉

大
城

竜
男

宮
平

憲
二

松
田

兼
弘

親
川

孝
雄

玉
城
　
　
健

国
吉

昌
実

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／

○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／
○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／

詳細はP2

詳細はP2

詳細はP20

詳細はP4

詳細はP21

詳細はP19

詳細はP3

詳細はP5

詳細はP5

詳細はP3

※�議長の場合、過半数議決については、議決に加わる権利（表決権）はなく、可否同数の場合に決定する権利（裁決権）があります。

詳細はP4
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代表質問代表質問 代表質問代表質問

質 漂流、漂着した軽石対策について
※ 軽石対策について、漁組からの要請事項、

港や海岸、河川に遡上した軽石の撤去処理、
安全性の確認再利用、漁業者・観光事業者
等への助成支援等15項目について質問しま
したが、質問項目は紙面の都合上割愛いた
しました。詳細は議会HPをご覧ください。

答 以下の通り 括数字は質問項目への答弁です
●農林水産部長　玉那覇　勲
　�⑶久高漁港は災害応急工事で対応しています
　�⑷�県の海岸漂着物等対策事業を活用する予定です
　�⑺�水産奨励補助金の要綱等改正し財政的な支
援を検討していきたい

　�⑻�軽石被害は保険の対象で証明は漁組で調整
して出す形になります。

　�⒂�県で漁業者収入確保を目的とした軽石の除
去作業を始めており、市も早期実現に向け
県と連携していきたい

●土木建築部長　玉城　勉
　�⑵�安座真、徳仁港については、久高航路に影響
がないよう県と連携、対応を図っています

　⑸�河川は、潮の干満等により流出入が日々変
化しており注視しています

●市民部長　永吉　盛哲
　�⑽�環境安全性に問題はないが塩分を含んでお
り考慮する必要があります

質 沖縄振興特別措置法の期限切れを
　 見据えた南城市の対応について

　新沖縄振興計画に求める市の課題、要望等
について

答 県に要望、意見等を行っております
●企画部長　宮城　光也
　�　道路、下水道などのインフラ整備、産業用
地の確保、市民所得の向上など多くの課題が
あり県に、要望、意見等を行っております

質 道路網整備及び道路維持管理について
　道路網整備の現状と維持管理について伺う

答　�道路網整備全体で進捗の遅れが発生
しています

●土木建築部長　玉城　勉
　�　交付額減少等により長期化し、最長では
17年の事業期間となっている路線もあり、道
路網整備全体で進捗の遅れが発生しています
　�　維持管理業務は、インフラ施設の老朽化に
加え、改善要望は増大する一方で財政確保な
どクリアすべき課題は山積しています

質
⑴瑞慶覧市長誕生について
⑵新型コロナ感染症予防対策について
⑶子育て支援について
⑷道路行政について
⑸女性の地位向上について
⑹平和行政について
⑺脱炭素、脱原発について

答 ⑴市民の激励と職員の協力に感謝
●市長　瑞慶覧　長敏
　�　副市長、教育長が６カ月以上も不在となる
事態を余儀なくされました。市三役がそろっ
て以降市政が円滑に進行したと思います。市
民の激励と職員の協力に感謝しています。

　⑵�南部医師会等外部の支援や職員の働き方に
感謝申し上げます。３回目のワクチン接種
に向けて協力要請したいと考えておりま
す。市民や事業者への新たな支援策も念頭
に入れ感染防止対策の徹底に努めていく所
存であります。

　⑶�中学校のクーラー設置を一年前倒し実施。
待機児童対策を平成30年度145人から令
和２年度45人と減少。就学援助は、対象
児童537人から1,124人まで増やしました。
９月定例会で条例の改正が議決されてお
り、令和４年４月１日から医療費助成によ
る０歳児から中学生まで、窓口での立替え
払いのない医療費の無償化が始まります。

　⑷�合併以降、まったく手がつけられなかった、
危険な県道17号線の橋梁工事が着工されま
した。

　　�また、南部東道路については、国・県への
要請と同時に市の職員を県土地開発公社へ
派遣したことで、用地取得が大きく進展し、
その結果、工事進捗が進み予算増額に繋
がっていると考えております。

　　�令和３年３月に一部供用開始できたこと
は、高く評価できるものと思います。

※ ⑸から⑺は紙面の都合上割愛。

平田 安則 松田 兼弘
ひらた　やすのり まつだ　けんひろ

質問者 質問者

ゆまぢり会 碧 風 会
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代表質問代表質問 代表質問代表質問

宮城 秋夫 知念 俊也
みやぎ　あきお ちねん　としや

質問者 質問者

会派ニライ・カナイ 無所属会派 凛の会

質 道路行政について
 ① 南部東道路進捗状況
②インターチェンジ周辺道路整備状況
③つきしろ～佐敷方面新設道路見解を伺う
④大里～与那原町東浜方面新設道路見解を伺う

答 新設道路検討する
●土木建築部長　玉城　勉
　①�令和３年３月末の全事業費ベースの進捗率
は約37％、用地取得進捗率は59％。

　②�大里東IC周辺では市道船越大城線、佐敷
玉城IC周辺では市道喜良原新里長作原線
の整備を進めている。予算確保や用地取得
が難航している。

　③�避難機能を持つ道路が必要だと認識。道路
網整備計画に位置づけしている。検討して
いきたい。

　④�現在沖縄県では、与那原東浜方面から大里
方面へのアクセス道路、県道77号線の改
善に関して、法線及び整備効果環境影響評
価等について調査検討を行っている。本市
としても、交通アクセス面における整備の
必要性は高いと考える。

質 市庁舎周辺整備について
　先導的都市拠点ビジョンにおいて、教育研
究都市機能誘導ゾーンとして位置付けられる
中、計画を伺う。

答 計画策定していく
●企画部長　宮城　光也
　�　今年度一括交付金を財源として、測量調査、
土地利用における課題等、現況調査を実施す
る。結果を踏まえ人が集まるエリアとして、
公共機能や市民が求める機能を中心に、新た
な拠点を構築するための計画策定していく。

質 県立高校誘致について
　市の見解、取組みを伺う。

答 要請していく
●企画部長　宮城　光也
　�　約1,500名の高校生が日々市外へ通学を余
儀なくされており、地理的、経済的要因等に
左右されない公平な教育機会の享受に向けた
環境整備の構築が重要であると認識。沖縄県
知事、沖縄県教育委員会教育長に対して、誘
致要請を行っているが、今後も取組んでいく。

質 子どもたちの人材育成について
新型コロナウイルス感染症により、学校教育

及び海外短期留学等の子どもたちの人材育成に
も多大な影響が出ています。下記について伺う
① 令和２年度のイオンタウン南城大里店、ソ

ニービジネスオペレーションズ、沖縄イン
ターナショナルスクールの賃借料の額及び
その活用実績

② 南城市中学３年生学習支援授業を通年で開
催できないか等について伺う

答 引続き子どもたちの人材育成等に活用
●総務部長　糸数　義人
　①�賃借料は、イオンタウン2,430万円、ソニー
7,262万円、インターナショナルスクール
が1,814万円で活用はイオンタウンがス
ポーツ文化活動等派遣補助金、海外短期留
学派遣事業、人材育成基金積立金へ充当。
ソニーとインターナショナルスクールの賃
借料は財産管理費、公共施設等総合管理基
金へ充当している。

○教育部長　與那嶺　幹
　②どのようにできるか検討する。
再質 オキナワインターナショナルは、優遇され

ているのではないかと市民の声があるが
答　�●副市長　新屋　勉
　�　�　教育機関ということで、優遇している。
質 教育行政について

①コミュニティスクールの進捗状況及び課題
②GIGAスクール構想の現状及び課題
③ 南城市の教職員のスキルアップについて伺う

答 コミュニティスクールは来年４月導入
●教育部参事　與儀　毅
　�①�コロナ禍で準備委員会等の開催が十分でな
かったが、４月導入し各学校で話し合いな
がら進めていく。

　②�Wi-Fiの家庭での環境はほぼ整っているが、
１割が未整備。

　③今後も教職員の資質向上に努めていく。
再質 Wi-Fi環境を全世帯に整えるべきではないか
答　�●教育部参事　與儀　毅
　�　�　そのように努力していきます。
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一般質問問 一般質問問

松田 兼弘

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

まつだ　けんひろ

仲間 光枝

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

なかま　みつえ

質 公園の整備、修繕について
　公園は、市民のレクリエーションや憩いの
場であり、地域づくりに不可欠な公共財産で
あり、常に整備が必要です。
⑴ 施設管理課設置の成果と事業実績を伺いま

す。
⑵冨祖崎公園の持続した整備を求めます。
⑶ 新開多目的広場の防球ネットの取り付け、

フェンスの修繕を求めます。
答 新開団地側へネット設置
●土木建築部長　玉城　勉
　�　今年度から、土木建築部に、施設管理課設
置し、道路や河川排水路、公園緑地、港湾海
岸、市営住宅等の維持管理に取り組んでおり
ます。

　�　規模の大きい、大里城趾公園、大里内原公
園、新開公園、グスクロード公園、冨祖崎公
園については、教育部が所管する体育施設と
ともに指定管理者に管理運営を行っておりま
す。これらの公園は、公園施設の劣化診断を
行い、優先度を判断し、順次修繕を行ってい
ます。

　�　指定管理以外の公園については、施設管理
課が維持管理を行っております。今年度は、
屋比久児童公園、馬天児童公園の街灯修繕な
どを行っています。

●教育部長　與那嶺　幹
　�　新開多目的広場の防球ネットの取り付けに
ついては、県営住宅側へ設置を予定しており
ます。

質 佐敷与那嶺原地区の農業水路等
　 長寿命化については

　計画概要、事業スケジュール等を教えて下
さい。

答 令和５年から３年間の事業
●農林水産部長　玉那覇　勲
　�　採択時の総事業費、２億5,100万円。
　�　事業スケジュールは、令和３年度から設計、
用地取得。令和５年から３年間の事業となっ
ております。

質 子どもの権利に関する条例について
　子どもの最善の利益優先を基本とした政策
の拠り所となる条例の必要性が高まってきて
いると感じています。こどものまち南城市を
揺るぎないものとするためにも要となるもの
だと思いますが、本市の見解を伺います。（他
12項目質問）

答 市民で議論を重ねることが望ましい
○福祉部長　城間　みゆき
　�　今年度立ち上げたこどものまち推進委員会
は子どもたちが主体となってまちづくりを考
えていくもので、子どもの健やかな育ちを支
えるための取組みを市域全体に広げていく。
条例の必要性については行政主導ではなく、
子どもや多くの市民が関わって議論を重ねて
いくことが必要。

○教育長　上原　廣子
　�　より一層子どもの権利についての学習を進
めていく必要がある。

○副市長　新屋　勉
　�　先進事例を参考にしながら条例制定に向け
てもっと前向きな方向に進めていきたい。

○市民部参事　森田　ゆかり
　�　子どものワクチン接種については親子の選
択・決定を尊重し、強制されるものではな
い。接種案内の仕方については検討していき
たい。

質   美ら島おきなわ文化祭2022（第37
回国民文化祭及び第22回全国障害
者芸術・文化祭）について

　令和４年、復帰50周年の節目の年に沖縄
初開催となる国民文化祭、２回目の開催とな
る全国障害者芸術・文化祭を統一名称である

「美ら島おきなわ文化祭2022」として開催
することになりました。本市の関わり方につ
いて伺います。

答  南城市PRの絶好の機会
●企画部長　宮城　光也
　�　「連句の祭典」「太陽の門コンサート」の２
事業が独自事業として決定。南城市文化協会
やPTA等市内団体とも協力していく。また、
市内障がい者団体等の活動報告パネル展も同
時期に開催したい。
●市長　瑞慶覧　長敏
　�　これを機に様々な沖縄の文化にも触れても
らえるよう県とも積極的に連携を図っていく。
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一般質問問 一般質問問

平田 安則

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

ひらた　やすのり

大城 竜男

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

おおしろ　たつお

質　�重層的支援体制整備事業について
　地域住民が抱える課題が複雑化・複合化し
ており、子ども・障がい・高齢・生活困窮と
いった分野別の支援体制では、狭間のニーズ
の対応が困難になっている現状があります。
属性を問わず広く地域住民を対象とした事業
を創設し、この事業を実施する市町村に対し
て交付金を一体的に交付するという事業です
が、全国でも実施している市町村の割合は約
2％にとどまっています。この事業に対して
本市の見解を伺います

答  事業導入の必要性があるか議論していく
●福祉部長　城間　みゆき
　�　福祉インフォメーションコーナー（福祉総
合案内）を設置し、相談の入り口で福祉専門
職によるアセスメントができる体制づくりを
構築することが有効ではないかと感じていま
す。それぞれの課題の抽出を行うとともに関
係者との意見交換を実施し、県内市町村の動
向も注視していきます。

質 手話言語条例について
　平成18年に採択された国連の障害者権利
条約で手話は正式な「言語」と明記されまし
た。日本では平成23年に改正された障害者
基本法に「言語（手話を含む）」と記されて
います。共生社会を前進させようとするので
あれば、言語の多様性を大事にすることは当
然です。法整備に向けて国会では継続審議に
なっておりますが本市の見解を伺います

答  条例制定に至ってないが
　  手話の普及啓発に取り組んでいる
●福祉部長　城間　みゆき
　�　国の動向を踏まえながら、障がいのある方
もない方も共に安心して日常生活を送ること
ができる社会の実現に向けて取り組んでいき
ます。

質 新規就農者を育成する支援について
　次年度から農業次世代人材投資事業が刷新
されます。国の動向をみながら関係機関と連
携を図り、支援が継続できるよう取り組んで
ください。

質 尚巴志生誕650年と関連事業について
　来年は生誕650年を迎えます。昨年議会で

「祝した取組みの検討を進める」としたがそ
の結果について伺う。

答 具体的な検討に至っていない
●企画部長　宮城　光也
　�　新型コロナウイルス感染症拡大の影響で具
体的な内容の検討には至っていない。
　�　今後、他部署と連携し検討していきたいと
考えております。
●市長　瑞慶覧　長敏
　�　生誕650年、あまりにも軽く扱っているん
じゃないかという印象を述べておられます。
（再質問に対し）
　�　御指摘の部分に関してはしっかり我々も受
けとめて足りなかった部分は足りなかったと
反省をしながら、今後どう取り組んでいかな
いといけないのかと、今、心持ちを新たにし
たところでございます。

質 旧佐敷マリーナ跡地について
　前賃貸者との契約が令和２年３月末で終了
し、その後放置された状態が続いています。
利活用の協議進捗状況及び漁船の長期係留に
ついて伺う。

答 折り合いがつかず契約に至っていない
●総務部長　糸数　義人
　�　事業の実現性や継続性、条件等の折り合い
がつかず契約に至っていません。
　�　無許可で係留されている漁船は、所有者に
対し速やかに移動させるよう勧告します。

質　�一括交付金の活用実績及び沖縄振
興特定事業推進費活用について

　沖縄振興一括交付金、ソフト、ハード交付
金の推移（平成24年～令和３年）、基本枠と
特定枠の実績及び沖縄振興特定事業推進費の
活用実績が無いのはなぜかを伺う。

答 実施計画に該当する事業がない為
●企画部長　宮城　光也
　�　沖縄振興特定事業推進費は、市の実施計画に
該当する事業がない為、活用実績はありません。

※ 一括交付金について、ソフト交付金は企画部、
ハード交付金は農林水産部、土木建築部、上
下水道部の３部より活用実績金額等の答弁が
ありました。金額等の正確性を期すため詳細
については議会HPよりご覧ください。
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一般質問問 一般質問問

親川 孝雄

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

おやかわ　たかお

質 斎場御嶽参道の改善整備について
 　斎場御嶽は琉球王朝時代から最高の聖地と
してあがめられ、現在では年間を通して、県
外からも多くの来訪者があります。
　以下の点について伺います。
①参道における電線地中化の進捗状況
②屋根つき歩道設置の可能性について

答 以下の通り
●土木建築部長　玉城　勉
　�①�平成30年度からの無電柱化工事により、
電線引込用管路の整備を行い本年度内の完
了予定で進めております。

●企画部長　宮城　光也
　②�斎場御嶽に通じる市道１号線には休憩ス
ペースがなく、暑さ対策にも課題があるこ
とから、どのような対策がふさわしいか検
討した結果、アーケード的な構造物ではな
く植栽や緑にも対応できるパーゴラを設置
することが最も望ましいとの結論に至りま
した。今年度一括交付金を活用し歩道沿い
の３か所にパーゴラを設置する事業を進め
ております。

質 地域課題について
 ① 字吉富38番地付近の道路の段差解消につ

いて
②字知名83番地前面道路の拡幅について

答 以下の通り
●土木建築部長　玉城　勉
　�①�現場も確認し車両の通行に支障等の観点か
ら路面補修の方向で対応していきたいと考
えております。

　②�本市では、拡幅が伴う道路整備については、
拠点や地域間を結ぶ幹線道路を対象として
道路網整備計画に基づき補助事業を導入し
て整備を進めております。

　　�御指摘の箇所は、集落内の生活道路であり、
幅員が４メートルに満たない建築基準法に
定められた２項道路、いわゆるみなし道路
に指定されております。

　　�市内には、こうした道路が数多く存在して
いることから拡幅については厳しいと考え
ております。

宮城 康博

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

みやぎ　やすひろ

質　�「就学援助等」について
 ① 市長就任後、就学援助認定者数がどれほど

増えているか。
②扶助費等の増加傾向について。

答 以下の通りです
●教育部長　與那嶺　幹
　①�平成30年2月に就任なので、平成29年度
と令和2年度の認定者数と認定世帯数でお
答えします。平成29年度の認定者数550
人、認定世帯数296世帯、令和2年度の認
定者数1,131人、認定者数624世帯となっ
ており、認定者数が581人増、認定世帯数
が328世帯増となっています。

　②�扶助費の増加傾向は、平成29年度から令
和2年度の就学援助の支給実績でお答え
します。平成29年度の支給額が3,883万
693円、平成30年度の支給額は6,688万
9,455円、平成31年度（令和元年度）の支
給額は7,995万8,222円、令和2年度の支
給額は7,045万871円となっており、平成
29年度と令和2年度を比較すると3,162
万178円の増となっています。

再質 住民にとっての福祉をしっかりとした南城市
にしていくということを続けていただきたい
と思いますが、二期目への出馬を表明してい
る市長に決意のほどをおたずねします。

答　�●市長　瑞慶覧　長敏
　�　�　子どもは未来の宝でございます。予算増
がわずかな予算とは言いませんが、将来10
倍、あるいは100倍の効果をこの南城市に
もたらしてくれるかもしれない。南城市の
子どもたちの今後の大活躍を私は期待しな
がら、今後もこのような方針でやっていき
たいと考えております。

※ 他に通学路と公園整備について質問し、土木
建築部長の答弁を得ています。
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一般質問問 一般質問問

新里 嘉

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

しんざと　ただし

質 生涯学習について
 　サークル活動等の拠点を担ってきた総合保
健福祉センターが子ども園へ転用し、福祉セ
ンター（百名）は用途廃止になり、活動が集
約されている大里改善センター、中央公民館
等は老朽化が大きな課題である、それを踏ま
え以下の点を伺います
①今後の拠点施設の整備、確保について
② 集約された改善センター等の現況を市長、教育

長には直接足を運び見て頂きたいが所見を伺う
答 しっかり検討していく
●教育部長　與那嶺　幹
　�①�代替施設となる地域のムラヤー、学校施設、
民間施設等の活用も視野に入れながら、全
庁的に検討していきたい

○市長　瑞慶覧　長敏
○教育長　上原　廣子
　②�早めに現場の方へ出向いて状況を確認した
いと思います

質 旧大里北小学校跡地について
① 跡地利用の方向性は
② 利活用が決まるまでの間、地域住民に活用

させる考えはないか
答 未定
●教育部長　與那嶺　幹
　①�あらゆる角度で可能性を模索している状況、
方向性は未定である

　②�地域住民の方々が、グラウンドゴルフ等で
広い面積を専有して利用することを希望す
る場合は、財政課に相談して頂ければと考
えている

質 地域課題について
 　市内には危険な通学路として認識している
箇所が多々あると思うが、各学校区の住民、
児童生徒だけが把握するのではなく、多くの
市民、ドライバーに周知して頂くうえでも、
通学路レッドマップなるものを作成し周知等
ができないか、所見を伺います

答 検討し対応していく
●教育部長　與那嶺　幹
　�　地域の方はここは危ないと周知しているか
もしれないが、多くの方に周知してもらうう
えでも、周知方法（広報・ホームページ）も
含めて検討し対応させて頂きます

※ 他にコミュニティスクール・大北小周辺の安
全対策等の質問も行ってます。

玉城 健

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

たまき　つよし

質 船越校区児童館建設について
　前市政では船越校区児童館建設について補
助金が低いとの理由で建設の計画はないとの
回答でした。瑞慶覧市長が誕生し公約で公民
館と併設でない児童館を建設することで取り
組んでこられましたがなかなか進まない状況
ですが現状を伺う。

答 進展はしてないが全力で取り組む
●福祉部参事　外間　孝明
　�　平成25年知念児童館が図書館と併設で建
設され、実施検討委員会や庁議で決定された
かどうかについては保存されている書類から
は確認することができませんでした。船越児
童館については実施計画検討委員会で妥当で
ないとの判断が出ており庁議での話し合いは
なかった。

○市長　瑞慶覧　長敏
　�　児童館に関しましては一日も早く未整備地
区への設置が実現できるよう今後も全力で取
り組んでいきたい。

質 軽石漂着対策について
　令和３年８月の海底火山噴火による軽石漂
着による漁業、観光業者への軽石被害対策に
ついて伺う。

答 支援対策最大限検討する
●農林水産部長　玉那覇　勲
　�　軽石は風向き、潮の流れで日々変化してお
り漁港内は地元の船主会で回収、軽石作業に
使用する土のう袋、タモ網等の提供、久高に
ついては災害復旧事業での対応、漁船の海水
コシ器の件も最大限に検討する。

○企画部長　宮城　光也
　�　観光事業者への支援については南部市町村
会から県に財政支援、漁業や養殖業、観光業
への補償の要請を行っており漁業関連と足並
みを揃えて取り組む。

質 　 新型コロナワクチン３回目接種について
　感染力の高いと思われる新たなオミクロン
株の感染対策が急がれる中3回目ワクチン接
種のスケジュールを伺う。

答 　 令和３年12月医療従事者から開始予定
●市民部参事　森田　ゆかり
　�　集団接種については１月中旬より久高区よ
り始まり土・日曜日を中心に隔週で実施及び
水曜日の実施予定で南部地区医師会と調整中
です。
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島袋 裕介

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

しまぶくろ　ゆうすけ

質 農業振興について
 　今年度「南城市農業振興地域整備計画」が
新たに策定され南城市型の土地利用を目指し
て取り組みを進めていると思うが、現状と課
題を伺います
①農業従事者の推移について
②経営耕作地の推移について
③ 整備されているかんがい排水施設の給水栓

の設置数と利用状況について
④土地改良区の現状と課題について

答 農家の高齢化や担い手不足
●農林水産部長　玉那覇　勲
　①�平成22年は1,628戸、平成27年は1,421戸、
令和２年は931戸となっており、この10
年間で697戸減少

　②�平成22年は約636ha、平成27年は約591ha、
令和２年は約387haとなっており、この
10年間で約249ha減少

　③�久原地区は設置数74基で利用数45基（61
％）、稲嶺地区は、設置数60基で利用数40
基（67％）、山里地区は設置数194基で利
用数125基（64％）、大城地区は、設置数
164基で利用数141基（86％）

　④�土地改良施設の老朽化等により維持管理や
施設の更新等の負担が年々増加しておりま
す。課題としては、土地持ち非農家の増加
や農家の高齢化や担い手不足等により農家
が減少し、遊休農地又は荒廃農地化が発生
している状況であります。

質 ムラヤー構想について
①ムラヤー構想の目指すべき将来像について

答 いつまでも住み続けたいと思えるまち
●企画部長　宮城　光也
　�　地域への愛情を深め、地域のことは地域で
解決するという自主自立への関心を高めてい
くとともに、市民同士や市民と行政の、両者
がまちづくりの主体として役割を分担し、お
互いの特性を生かしながら、地域課題の解決
を図り、いつまでも住み続けたいと思えるま
ちが目指すべき将来像であると考えておりま
す。

前里 輝明

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

まえざと　てるあき

質 観光振興について
①コロナ前と現在の入域観光客数と観光消費額
② 国・県の観光関連を支援する事業と連携し

た本市の取り組み
③今後の観光振興の方針

答 必要に応じて新たな観光振興の方針を定めていく
●企画部長　宮城　光也
　�①�平成30年度、本市の入域観光客数は約58万
人、コロナ禍の令和２年度は約16万人、消
費額の最新数値は把握していない

　②�国の交付金を活用した新たな支援策や対策事
業を注視しながら、本市の限られた財源を有
効活用し、地域の実情や状況に応じ感染拡大
防止事業や経済対策事業を実施していく

　③�第２次南城市観光振興計画の中間期にあたるこ
とから、コロナ禍の状況も踏まえた検証及び分
析を行い本計画の中間見直しを予定している

質 循環型農業について
①今後の事業スケジュール
②今後の事業展開

答 効率的な飼料化の検討及び構築に
　  取り組む
●農林水産部長　玉那覇　勲
　�①�次年度以降も農業生産法人と業務委託契約
を結び、植え付けした飼料用サトウキビを
刈り取り肥培管理及び圃場への液肥散布等
を実施していく

　②�令和４年度に飼料用サトウキビを刈り取り
粗飼料として酪農家等へ提供していく

質 教育現場でのいじめ防止対策について
いじめは、どの子にでも、どの学校にでも

起こりうることを踏まえて伺います
①本市の小中学校いじめ認知件数（ネット含む）
② いじめを認知した際の対応や未然防止に向け

た対策等の今後さらなる体制強化を求める
答 　 子ども達が健やかに育つような環境

整備を努めていく
●教育部参事　與儀　毅
　�①�10月末時点、小学校は3,227名中137名、全
児童数の4.2％、中学校は1,541名中28名で
全生徒数の1.8％

　②�必要な措置を速やかに講じられるよう各学校
と教育委員会が情報共有を行い対応していく
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中村 直哉

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

なかむら　なおや

質 軽石対策について
　久高漁港以外は、船主会等の人力での作業
である。予算確保も含めた軽石対策について
伺う

答 スピード感を持って対応したい
●農林水産部長　玉那覇　勲
　�　次年度の予算編成も含め水産維持管理費で
対応できる方法も考え、国県の事業支援等も
含めて支援ができる検討をしていきたい

再質 他の漁業組合では県が委託して仕事として
除去作業を既に開始している。県との調整
状況を伺う

答　�●農林水産部長　玉那覇　勲
　�　�　今後検討調整しながら実現できるように
進めていく

再質 対策予算が計上されていないが所見を伺う
答　�●農林水産部長　玉那覇　勲
　�　�　船だまり施設、志喜屋の海浜施設、砂浜
に対しての回収と費用を検討しないといけ
ない。今皆さんの協力を得て、回収作業を
なんとかできているが、今後は予算の確保
と国の支援等も含めて検討していく

再質 南部農林土木所長等への要請内容を伺う
答　�●農林水産部長　玉那覇　勲
　�　�　回収方法の確立、早期の対応、軽石の成
分分析で影響がないのかという要請

再質 南部市町村会として県に支援を要請した新
聞報道で、県の環境部長が「12月上旬には
要望している市町村に配分できるかと思う」
と回答している。現状を伺う

答　�●企画部長　宮城　光也
　�　�　確認できていない
再質 金城泰邦代議士から「国の競争力強化型機

器等導入緊急対策事業」、西銘大臣から「県
の一括交付金事業での漁業操業の安全確保
支援事業」の情報があるが予算を組まなけ
れば前に進まない。国県と調整して予算措
置をして頂きたい。所見を伺う

答　�●農林水産部長　玉那覇　勲
　�　�　事務の流れ手続について早急に確認して、
スピード感持って対応していきたい

※ 他に市道整備について（堀川長毛線（堀川橋）、
喜良原新里長作原線、船越大城線）と、児童
館について、を質問しました

宮城 秋夫

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

みやぎ　あきお

質 南城市体育施設、
　  公園施設の指定管理について

 　令和３年度から指定管理されている市内の
体育施設、公園施等について伺う
①事業計画、収支計画、自主事業計画の概要
② 利用者の満足度調査の実施状況および結果

について伺う
答 顧客満足度調査は１月に実施予定
●教育部長　與那嶺　幹
　①�事業計画は施設の適正な管理運営など市民
の利用者サービスの向上図る目的で計画、
収支計画は過去の実績を参考に管理運営に
係る経費を計画、自主事業計画は各世代に
応じたスポーツ教室等を計画

　②�コロナ禍で全施設の通常営業が遅れている
ため、顧客満足度調査は１月に実施予定。

再質 　�利用者からの苦情に対してしっかりと把
握し対応すべきではないか

答　�●教育部長　與那嶺　幹
　�　�　ご指摘の通り管理を徹底して対応します
質 児童虐待防止の取組みについて

 ①本市における虐待相談件数の推移
② 本市における児童虐待防止の取組みについ

て伺う
答 専門職を増員し
　　相談体制を強化している
●福祉部長　城間　みゆき
　①�平成29年度17件、平成30年度32件、令和
元年度52件、令和2年度45件

　②�社会福祉士と家庭児童相談員を増員し、児
童虐待防止の研修等を行っている。

質 地域課題について
①市道稲福—南風原線の交通安全対策について
② 市の河川への軽石漂着状況及び対策につい

て伺う
答 課題解決に向け取り組む
●土木建築部長　玉城　勉
　①�ご提案の注意喚起の路面標示及びグリーン
帯ができないか検討する。

　②県と調整しながら対応する
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森山 悟

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

もりやま　さとる

質 地域課題について
 ① 旧国道331号百名小学校付近の横断歩道白

線の状況について伺う。
②国道331号百名交差点の安全性について伺う。
③ １級市道新原付近、２級市道新原付近の道

路状況について伺う。
④１級市道玉城付近の道路状況について伺う。

答 確認をして早めの対応を行う
●土木建築部長　玉城　勉
　①�表示が見えにくい状況にある為、学校側や
教育委員会から意見等も調整しながら、対
応して行きたいと考えている。

　②国道管理者との調整、要請を行って行く。
　③�新原付近の道路の路面の亀裂や陥没、ガー
ドレールの破損等を修繕して行く。

　④�玉城付近の道路についても破損個所を修繕
していく方向で対応して行く。

質 教育行政について伺う
 ① コロナ禍の影響により、学校に登校出来な

くなった南城市の小中学の状況について伺
う。

② 南城市の小中学校に通う帰国子女の状況に
ついて伺う。

③ 今後、パソコンを活用した自宅学習の取組
について伺う。

④ 令和３年度４月から施行された改正バリア
フリー法、公立小中学校のバリアフリー化が
義務化されたが、市での取組について伺う。

答 状況を確認して対応して行く
●教育部参事　與儀　毅
　①�小学生37名、中学生36名となっております。
　②�日本語の指導が必要な児童生徒にかんして
は、小学生４名、中学生１名が在籍してお
ります。

　③�タブレット端末を活用し、自宅学習に取り
組んでおります。

　④�既存の学校施設については、利用して行く
児童生徒の状況を随時確認し、学校側とも
協議した上で適宜バリアフリー化を進めて
まいります。

※ その他に、子どもたちの人材育成について質
問致しました。

宮平 憲二

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

みやひら　けんじ

質　�１級市道古堅・福原線その後の進
捗状況について

　令和元年６月及び令和２年12月の定例会
で一般質問した当該道路の一部未整備箇所に
対し、その事業費が令和３年度当初予算に計
上されました。
　その後の進捗について伺います。
① 福原地域住民及び関係者へ工事の周知、説

明会等について
②本件の工事及び委託の発注状況について

答　�工事の着手時期は令和４年度を考
えています

●土木建築部長　玉城　勉
　�①�工事着手の目途が立ち次第、近隣住民等へ
工事の周知をする予定です。

　②�今年度、道路設計業務及び物件補償調査業
務委託を発注しております。

再質 工事は全面通行止めで行うのか
答　�●土木建築部長　玉城　勉
�　工事は片側通行で行う予定です。

再質 市道古堅福原線は大里時代から20年以上全面
開通できなかったが、チョウビン市長になっ
てようやく開通できることの所見を伺います。

答　�●市長　瑞慶覧　長敏
�　みんなで知恵を出し力を合わせ、まちづ
くりに今後も取り組んでいきます。

質　�南城市の墓地事情について
① 平成28年度から令和２年度間に逝去され

た市民の年度毎の人数
② 違法な無許可墓と継承者不在の無縁墓に対

してそれぞれの具体的な対応
答　�公営墓地については新たな視点も

含め検討していきたい
●市民部長　永吉　盛哲
　�①�平成28年度423人、平成29年度390人、平
成30年度437人、令和元年度448人、令和
２年度442人です。

　②�実態把握が困難であることから、地域からの
情報提供や、違反墓建立工事の未然防止パト
ロール及び個人墓建立の相談を受けた際に、
管理型墓地への誘導を実施しております。

再質 公営墓地の有効性について、市長のお考
えをお聞きします。

答　�●市長　瑞慶覧　長敏
�　まちづくりにとって墓地も、１つの要素
であります。今日の質問で新たな視点も
あったと思うので、検討していきたい。
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一般質問問 一般質問問一般質問問 一般質問問

運天 貴也

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

うんてん　たかや

質 新型コロナウイルス感染症対策について
 　令和２年、３年度新型コロナウイルス感染症対応
地方創生臨時交付金の予算総額、執行額と率を伺う

答 令和２年度の執行率は98.45％
●企画部長　宮城　光也
　�　令和２年度、予算総額は７億7,216万１千
円。執行額７億6,017万4,461円
　�　令和３年度、予算総額３億2,151万９千円、
10月末時点の執行額は１億2,173万7,504円、
執行率は37.86％

再質 令和２年度執行残額は、1,198万６千円で
間違いないか

答　�●企画部長　宮城　光也
　� �　そのとおりです
再質 18歳以下の特別臨時交付金は、近隣市

町村で10万円全額現金給付するという
情報があります。南城市の方向性を伺う

答　�●市長　瑞慶覧　長敏
　検討しております

質 小笠原諸島より漂着及び漂流する
　  軽石について、市長の所見を伺う
答 　 10月下旬以降、本市の港湾、漁港、

海岸、ビーチ等に漂着
●農林水産部長　玉那覇　勲
　�　久高島定期線の欠航。船のエンジントラブ
ルの懸念から漁が出来ない状況。観光業にお
いても、ガラスボート運営に被害が出ている

再質 10月27日に市内の軽石状況を確認されてい
ますが、それ以降の確認があれば伺います

答　�●市長　瑞慶覧　長敏
　�　いつ、どこに行ったかという詳細はない
が、常に気には掛けている

再質 市長がいらっしゃらないので話を聞いても
らえない。と皆さんが話すのですが

答　�●市長　瑞慶覧　長敏
　�　現場に足を運んで、声をお聞きしたいと
思っております

再質 本議会で軽石対策の議案提案を期待してい
ました。漁業者や海に関係する市民は苦し
んでいます。11月９日に南部農林土木、南
部土木事務所に要請行動されていますが、
なぜ県知事などと会わないのですか

答　�●市長　瑞慶覧　長敏
　�　要請等に関して県の方にやっていきたい

安谷屋 正

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

あだにや　ただし

質 政治資金パーティーについて
　コロナ禍で、市民が苦しい思いをしている
最中に政治資金パーティーを開催することが
理解できず、①発起人および主催者。②会費
徴収と金額。③参加人数。について質問を取
り上げましたが、「後援会がやった事」だと
いうことで答弁はもらえませんでした。
　以下に、私が議場で瑞慶覧市長に申し上げ
たことを記しておきます。
　コロナで苦しむ市内事業者に対し、支援金
を給付する事業を、11月30日までの申し込
み期間を設けて実施している一方で、１枚
１万円もするパーティー券を、１事業者に対
し複数枚配布して支援給付申し込み期限の
30日を迎える前の11月26日開催の政治資金
パーティーへの参加を呼び掛ける。その気持
ちが全く理解できない。
　参加を求められた事業者の中には、支援金
を必要とする業者もいらっしゃったのではな
いでしょうか？
　そういった観点からすると、２期目への出
馬を正式表明した現職市長として、「自分の
政務活動ではない」という理由で答弁できな
いとかではなく、しっかり答弁すべきではな
いか？

　他に、令和４年度の予算編成について以下の
質問も行っています。QRコードを読み取って
議会中継をご覧になってください。
①ワクチン３回目接種への対応状況
②子ども子育て関連の目玉施策があるか
③ 「若者の夢実現委員会」からの提言を受けて

の施策は盛り込まれているか
④予算獲得に向けた市長の取り組み状況
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一般質問問 一般質問問

吉田 潤

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

よしだ　じゅん

質 施政方針について
① 私は施政方針は市民生活に影響を与える事

案であれば市長の政治姿勢を述べることは
理解をしますが普天間基地移設の問題は直
接市民生活に影響がないと理解をしますが
辺野古問題を施政方針で述べることは馴染
まないと思いますが市長の見解を伺いま
す。

答　�県の発展に向けて頑張っていきたい
●市長　瑞慶覧　長敏
　①�私自身も南城市民であり県民の１人であり
ます。県民が抱える問題も親身になり一緒
に県の発展に向けて頑張る意味も込めての
施政方針でございます。

質
② 認定こども園については説明会の中で公立

の認定こども園を2園残してほしいとの意
見があり1年を通して検証した結果同じ結
果に至っていますが市長の見解を伺います。

答 無駄ではなかったと思います
●市長　瑞慶覧　長敏
　�②�結果は同じような結論に至ってますが専門
家の意見を聞いて知恵を絞り努力を重ねた
勉強会も含めての結論ですので決して無駄
ではなかったと思っております。

質 地域課題について
　字知念990番地に隣接する市道知念12号
線道路境界の擁壁の一部が崩壊し、さらに大
きな亀裂が見られる状態です。また道路は勾
配があり大雨時には道路上部から濁流化し
て、隣接している土地が冠水の被害が起きて
いる状況ですが安全安心な道路整備が必要と
思いますが担当課の所見を伺います。

答　�どのような対応が図られるか検討する
●土木建築部長　玉城　勉
　�　市道知念12号線境界付近の現場を確認い
たしましたが今後の対応については道路境界
にある擁壁が道路附属物かどうか当該道路の
排水機能の有無など構造上の不明な点大雨時
の冠水被害の状況など調査する必要がありま
す。その上でどのような対応が図れるか検討
してまいります。

上地 寿賀子

◀議会中継
※ 詳細については公開され
ている議事録または議会
中継もぜひご覧下さい。

うえち　すがこ

質 三世代同近居支援補助金について
 　三世代同近居支援補助事業は若者の定住促
進や世代間の絆づくりになっていますが、よ
り市民ニーズに応えていくため要件の見直し
や要綱改正、課題について

答 一部見直しを検討する
●企画部長　宮城　光也
　��　約320名転入、うち子供が170名転入し非
常に効果がある。今後の対策としてアンケー
トの集計、分析、ニーズも把握しながら必要
に応じて制度の一部見直しも検討。市内の人
口バランスも課題。

質 市民サービスについて
　大里統合幼稚園開園に向け旧大里福祉セン
ターの改修工事が行われ、子供たちの学ぶ環
境整備が進む一方、旧大里福祉センターが利
用できなくなった事で、サークル活動で利用
していた市民から大変困惑している声や不満
の声が多く寄せられているため事前説明会の
有無や対策について伺う

答 具体的な事はない
●市長　瑞慶覧　長敏
　�　具体的に何をどうこうしたという事ではな
くて、市民からは理解できるような丁寧さが
欲しかったという事がありました。

質 畜産振興について
　酪農、和牛、養豚、養鶏は私たちの食の源
になっており、畜産農家の方々の工夫や努力
がある中でも飼料の高騰が長期化し畜産経営
に影を落としている現状です。更なる畜産振
興や経営安定、担い手育成のためにも、飼料
の新たな原料の可能性や粗飼料基金創設、飼
料価格の推移について

答  飼料用サトウキビを試験栽培。
　  麦芽粕の活用を調整中
●農林水産部長　玉那覇　勲
　�　（全国全畜種総平均）１トンあたり令和２年
約250円値上げ。令和３年１万2,850円値上
げ。試験栽培で飼料用サトウキビの植え付け
をし次年度に刈り取り酪農家に提供、検証す
る。麦芽粕の活用を検討しており、オリオン
ビール名護工場と調整検討を進めているとこ
ろ。
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議会活動・委員会活動

議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表議員別出欠一覧表
会議日程

議員名

第７回
臨時会 第８回定例会
11月 12月
８日 ２日 ７日 ８日 ９日 10日 13日 14日 15日 16日 17日 21日
本
会
議
①

常

任

委
員
会
①

本
会
議
①

本
会
議
②

本
会
議
③

本
会
議
④

本
会
議
⑤

本
会
議
⑥

常

任

委
員
会
①

常

任

委
員
会
②

常

任

委
員
会
③

常

任

委
員
会
④

常

任

委
員
会
⑤

常

任

委
員
会
⑥

本
会
議
⑦

議長 国　吉　昌　実 ○ ／ ○ ○ ○ ○ ○ ○ 委員会に所属していないため ○

総
務
福
祉
委
員
会

松　田　兼　弘 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○
中　村　直　哉 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○
安谷屋　　　正 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○
宮　城　秋　夫 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○
新　里　　　嘉 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○
島　袋　裕　介 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○
前　里　輝　明 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○
上　地　寿賀子 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○
大　城　竜　男 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○
玉　城　　　健 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ／ ○ ○

産
業
教
育
委
員
会

親　川　孝　雄 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
知　念　俊　也 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
運　天　貴　也 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
森　山　　　悟 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
宮　城　康　博 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
仲　間　光　枝 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
吉　田　　　潤 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
平　田　安　則 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○
宮　平　憲　二 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

　欠席の事由　○：出席　△：途中出席　▲：途中退席　除：除斥　公：公務　病：病休　他：その他

閉会中の継続調査
調査事件

　　①今後の子育て政策について
　　②自然災害について
　　③コロナ対策について
　　④インボイス制度について　
閉会中の継続審査
　慎重審査を要するため、以下の陳情案
件を継続審査としました。
　　① 陳情第37号　補助金増額要請について
　　② 陳情第20号　インボイス制度（適格請求書等保

存方式）の導入中止を求める陳情書について

閉会中の継続調査
調査事件

　　①財政課題について
　　②自然災害について
　　③教育環境について
　　④包括業務委託について　

閉会中の継続審査
　慎重審査を要するため、以下の
陳情案件を継続審査としました。
　　① 陳情第35号　陳情書について

総
務
福
祉
委
員
会

産
業
教
育
委
員
会
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　今年８月、小笠原諸島の海底火山「福徳岡ノ場」で発生した、国内最大クラスの噴火により、大

量の軽石が噴出され、海流の影響で西に移動し、10月上旬以降、沖縄県や鹿児島県の奄美地方など

次々と漂着しています。

　県内各地の漁港や海岸、ビーチなどに大量の軽石が漂着しており、南城市においても深刻な被

害が出ています。特に本市の離島である久高島では、軽石が島の海岸に漂着したうえ、更に島の

玄関口である徳仁港内へ大量の軽石が流れ込んだ影響で本島と島を結ぶ定期船が一時は欠航する

事態となりました。関係機関の努力により１日から軽石の撤去作業が始まりましたが、完全な軽

石の除去にはかなりの時間を要します。このことで島への生活物資の輸送や訪問看護などの医療

への影響があり、極めて憂慮すべき事態となっています。

　また、海野漁港をはじめ市内漁港の漁船やグラスボートも軽石によるエンジントラブルを避け

るため出漁等を控えることにより、多くの漁業者や観光事業者が生活困窮に陥ることやモズク生

産への影響が懸念されます。また、多くの観光客が賑わう、あざまサンサンビーチや新原ビーチ、

地域の憩いの場である津波古の砂浜「天の浜」などにおいても、軽石の漂着影響が広がり、基幹

産業である本市の漁業振興、観光振興への影響ははかり知れません。

　今後、沖縄本島や奄美地方に漂着した軽石は時計回りに旋回し、漂流は東海道沖へ北上し、関

東など、本州の南岸にかなり近づくと予想されております。本市においても今後、水産業や観光業、

さらには離島振興などへの幅広い影響が懸念されます。

　よって当市議会は、国県において下記の事項について早急な対応を求めます。

記

１　久高島への定期船が安全に運航できるよう、漂着軽石の完全な除去を行うこと。

２　汚濁防止膜等の設置で安全に出漁等ができるように対策を行うこと。

３　�すでに費やされた撤去作業費等の補償や、出漁等ができない間の漁業者等への補償に関する

制度を創設すること。

４　民間施設も含め、海岸に漂着した軽石の除去、処分場の確保、適正な処分を行うこと。

５　漂着物の軽石が人体などへの影響がないか早期に確認し、周知すること。

６　影響が長引くことが考えられるため、今後の軽石関連対策に対する財政支援を求める。

　以上、地方自治法第99条の規定により意見書を提出します。

　令和３年11月８日

沖縄県南城市議会

あて先　�内閣総理大臣、内閣官房長官、国土交通大臣、農林水産大臣、沖縄北方対策担当大臣、

水産庁長官、沖縄県知事

海底火山噴火により噴出した漂流漂着軽石に関する意見書

20　南城市議会だより　No.64

令和３年（2021年）12月定例会号



　離島においては、昭和28年に離島振興法が制定されて以来、離島振興政策が推進され、生活条件の改善、
産業基盤の整備等を中心とする社会資本の形成が大きく進展した。
　離島は、我が国の領域、排他的経済水域等の保全、海洋資源の利用、多様な文化の継承、自然環境の
保全とあわせて、自然との触れ合いの場及び機会の提供、食料の安定的な供給等、我が国及び国民の利
益の保護及び増進に重要な役割を担っている。
　しかしながら、離島においては、厳しい自然的・社会的条件の下、人の往来、生活に必要な物資等の
輸送に要する費用が他の地域に比較して多額であることのほか、医療提供体制や産業基盤、生活環境等
が脆弱といった本土との地域格差は、引き続き対応すべき課題である。また、人口減少や高齢化が進展
するとともに、基幹産業である一次産業の停滞など、離島をめぐる状況は依然として厳しく、一層強力
に離島振興政策を推進していく必要がある。
　よって、国においては、現行の離島振興法が令和4年度末をもって失効することから、抜本改正の上、
恒久法化も視野に入れて延長されるよう、強く要望する。

　以上、地方自治法第99条の規定により、意見書を提出する。

　令和3年12月21日
沖縄県南城市議会

あて先　衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、国土交通大臣、内閣官房長官

離島振興法の改正・延長を求める意見書

　新疆ウイグル自治区での中華人民共和国当局による大規模な人権侵害や弾圧、強制労働に対し、国際
社会は深刻な懸念を相次いで表明している。
　英国で開催されたG7主要7か国首脳会議では、新疆ウイグル自治区や香港について人権や基本的自由
を尊重することを求める首脳宣言を採択。
　欧米18か国の国連代表部と国際的人権団体アムネスティー・インターナショナルは、同自治区におけ
る人権侵害を議論するオンラインイベントで、中華人民共和国による人権侵害を非難し国連による現地
調査を求めており、国連のグテーレス事務総長は、実態を把握するため国連高等弁務官を派遣する必要
性を認めている他、これまで欧米政府機関高官や主要報道機関、人権監視団体、同自治区出身者や関係
者により、筆舌に尽くしがたい人権侵害や弾圧が現在進行形で行われているとの指摘や調査結果、証言
がある。
　また、同自治区以外にもチベットにおける人権侵害や宗教弾圧について、国際機関から長年指摘され
ているが、中華人民共和国が内モンゴル自治区と呼ぶ南モンゴルにおいても近年、深刻な人権侵害や迫
害についても指摘がある。
　「すべての人間は、生まれながらにして自由であり、かつ、尊厳と権利について平等である。」世界人
権宣言でこう宣言され、日本国憲法でも「侵すことのできない永久の権利」とされる人権は、人類が共
有する普遍的価値である。
　よって当市議会は、中華人民共和国における人権侵害問題に対し、政府は各国政府や国際機関と連携
して情報共有、実態調査をし、各種問題があった場合は、様々な手法を用いて厳重に抗議することを要
請する。

　以上、地方自治法第99条の規定により、意見書を提出する。

　令和3年12月21日
沖縄県南城市議会

あて先　衆議院議長、参議院議長、内閣総理大臣、内閣官房長官、外務大臣

中華人民共和国における人権侵害問題に対する意見書

※  他に「義務教育費国庫負担拡充」及び教育条件整備のための意見書、「30人以下学級
の早期・完全実現」のための意見書を可決しました。
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♦島尻消防組合 組合議員：宮平憲二　仲間光枝　新里 嘉
○�令和３年２月26日　定例会が開催され、条例の一部改正について２件、補正予算１件、平成３年度一般会計１件
などを議案第１号から第４号を審議し可決しました。

〇�令和３年６月30日　臨時議会が開催され、承認１件、報告１件、補正予算１件などを議案第５号から第６号を審
議し可決しました。

〇�令和３年10月28日　定例会が開催され、条例の一部改正について１件、補正予算１件、決算認定などを議案第７
号から第９号を審議し可決しました。

♦南部広域行政組合 組合議員：知念俊也　平田安則
○�第１回議会（定例会）が令和３年２月19日に開催されました。令和２年度南部広域行政組合一般会計補正予算、
糸豊環境衛生事業、東部環境衛生事業、島尻環境衛生事業、それぞれの特別会計補正予算、令和３年度南部広域
行政組合一般会計予算、公共用地先行取得事業、糸豊環境衛生事業、東部環境衛生事業、島尻環境衛生事業、そ
れぞれの特別会計予算の議案、監査委員選任、教育委員会委員任命の同意案件が審議され可決されました。

○�第２回議会（臨時会）が令和３年５月28日に開催されました。監査委員選任の同意案件が審議され可決されま
した。

○�第３回議会（定例会）が令和３年10月29日に開催されました。令和２年度南部広域行政組合一般会計決算、公共
用地先行取得事業、糸豊環境衛生事業、東部環境衛生事業、島尻環境衛生事業、それぞれの特別会計決算の認定、
令和３年度南部広域行政組合一般会計補正予算、糸豊環境衛生事業、東部環境衛生事業、島尻環境衛生事業、そ
れぞれの特別会計補正予算、沖縄県市町村総合事務組合規約の変更に関する協議、南部広域行政組合負担金条例、
南部広域行政組合一般廃棄物処理手数料に関する条例、それぞれの一部を改正する議案、教育委員会委員任命、
監査委員選任の同意案件が審議され可決されました。

一部事務組合報告

♦沖縄県介護保険広域連合 連合議員：森山 悟
○�令和３年２月９日第57回定例会が開催され、令和２年度沖縄県介護保険広域連合一般会計補正予算（第２号）は
既存の予算総額に歳入歳出それぞれ644万3,000円を追加し、歳入歳出予算総額をそれぞれ15億7,862万1,000円
とするものであります。今回の補正の主なもの、不用見込み額や最終支出額を見越して関連する歳入・歳出予算
を増額するものであります。令和２年度沖縄県介護保険広域連合特別会計補正予算（第３号）は既存の予算総額
から歳入歳出それぞれ２億5,705万2,000円を減額し、歳入歳出それぞれ353億9,388万5,000円とするものであ
ります。今回の補正については、不用見込み額最終支出額を見越して関連する歳入・歳出予算を増減するもので
あります。

○�令和３年８月12日第58回定例会が開催され令和３年度一般会計補正予算（第一号）歳入歳出予算の総額に歳入歳
出それぞれ１億898万円を追加し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ、16億7,260万8,000円とする。令
和３年度特別会計補正予算（第１号）は歳入歳出予算の総額に歳入歳出それぞれ６億9,835万7,000円を追加し、
歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ364億1,967万7,000円とする。令和３年８月定例会にて一般質問を行い
ました。１．新型コロナウィルス感染の影響について　２．保険者機能強化推進事業について

○�令和３年11月９日第59回臨時会が開催され、令和３年度沖縄県介護保険広域連合一般会計補正予算（第２号）
は歳入歳出の総額から歳入歳出それぞれ314万7,000円を減額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ16億
6,946万1,000円とするものであります。債務負担行為の変更もありました。
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♦沖縄県後期高齢者医療広域連合 連合議員：運天貴也
○�令和３年２月５日に第１回定例会が開催され、令和２年度特別会計補正予算（２号）について（歳入歳出それぞ
れ46万7,000円を減額及び債務負担行為の追加）、令和３年度沖縄県後期高齢者医療広域連合一般会計予算につい
て（歳入歳出それぞれ２億7,201万6,000円）、令和３年度沖縄県後期高齢者医療広域連合特別会計補正予算につ
いて（歳入歳出それぞれ1,469億1,930万6,000円）審議され原案可決となりました。後期高齢者医療制度窓口負
担２割化の中止を求める意見書提出に関する陳情書が提出され、「継続審査」となりました。

○�令和３年８月27日に第２回定例会が開催され、令和２年度沖縄県後期高齢者医療広域連合一般会計歳入歳出決算
認定について（歳入３億1,102万3,727円、歳出２億7,031万1,847円、差引額4,071万1,180円）と、令和２年度
沖縄県後期高齢者医療広域連合特別会計歳入歳出決算認定について（歳入1,477億7,430万7,648円、歳出1,396
億5,558万9,628円、差引額81億1,871万8,056円）の２件が認定されました。また、令和３年度沖縄県後期高齢
者医療広域連合一般会計補正予算（第１号）について（歳入歳出とも補正額4,071万1,000円増の補正後３億1,272
万7,000円）と、令和３年度沖縄県後期高齢者医療広域連合特別会計補正予算（第１号）について（歳入歳出と
も補正額81億6,763万9,000円増の補正後1,550億8,694万5,000円）原案可決となりました。後期高齢者医療制
度窓口負担２割化の中止を求める意見書提出に関する陳情書が提出され、「不採択」となりました。

♦南部広域市町村圏事務組合 組合議員：宮城康博　上地寿賀子
○�２月定例会（令和３年２月26日）議案７件すべて原案可決。令和３年度の一般会計予算は歳入歳出それぞれ9,324
万4,000円。ふるさと市町村圏基金特別会計予算は歳入歳出それぞれ479万3,000円。いなんせ斎苑特別会計予算
は歳入歳出それぞれ１億3,974万1,000円。南斎場特別会計予算は歳入歳出それぞれ２億3,369万5,000円。

○�10月定例会（令和３年10月28日）認定４件、議案６件すべて原案可決。認定４件はすべて令和２年度の決算認
定。一般会計決算は予算額8,855万円に対し歳入8,800万9,059円で99.39％の収入率、歳出は7,996万7,832円
で90.31％の執行率。ふるさと市町村圏基金特別会計決算は予算額849万1,000円に対し歳入799万9,224円で
94.21％の収入率、歳出は741万8,380円で87.37％の執行率。いなんせ斎苑特別会計決算は予算額１億6,284万
8,000円に対し歳入１億7,604万6,829円で108.1％の収入率、歳出は１億4,604万5,621円で89.68％の執行率。
南斎場特別会計決算は予算額２億4,925万8,000円に対し歳入２億6,319万8,274円で105.59％の収入率、歳出は
２億4,335万4,576円で97.63％の執行率。議案は一般会計・特別会計の補正予算等であった。

　令和３年度の議会報告会は、新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止の観点からホームペー
ジでの動画報告とさせていただきました。たくさんのご視聴ありがとうございました。現在は、
ご意見・ご感想の募集は終了していますが、下記URLで各常任委員会の報告動画を３月末日まで
ご覧いただくことが可能です。

https://www.city.nanjo.okinawa.jp/shisei/gikai/houkokukai/

第９回南城市議会報告会

内　　容：�令和２年～３年度にかけての
　　　　　新型コロナウイルス感染症関
　　　　　連事業の取り組みについて
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議会インターネット中継

表紙写真募集

議会議事録公開

ご意見・ご感想 あなたも市議会を
傍聴してみませんか？

　ホームページで議会中継の
動画を配信しています。
　会議名や議員名を指定して
ご視聴いただくことが可能です。

https://www.city.nanjo.okinawa.jp/shisei/gikai/live/ https://www.city.nanjo.okinawa.jp/shisei/gikai/search/

　ホームページで議会議事録
を公開しています。
　公開は会議終了の約３ヵ月
後となりますことをご了解く
ださい。

「市議会だより」について、
ご意見・ご感想・ご要望を
お寄せください。

宛先・お問合せ先：南城市議会事務局
〒901-1495　沖縄県南城市佐敷字新里1870番地

E-mail　gikai@city.nanjo.okinawa.jp　TEL 098-917-5405　FAX 098-917-5438

　皆様が選んだ代表がどのような活動をし、ど
のような発言をしているのか、自分の目で見て、
聞いて確認してみませんか。市政を知る良い
機会です。
　次回の定例会は3月に召集される予定です。

市内の風景や自然、おすすめのスポットなど、
南城市の魅力をアピールできる写真を募集します。
皆様の自慢の写真をお待ちしています。

�応募作品は返却しないものとします。
�応募作品は未発表のものに限り、他のコンテスト等と二重応募は不可とします。
�応募者ご本人で撮影したもので、一切加工を施していないものに限ります。
�応募作品の所有権、複製等全ての著作権は南城市議会事務局に帰属するとともに、
南城市議会事務局が行う全ての活動で使用できるものとします。

�人物が写り肖像権が発生した場合、南城市議会事務局ではその責任を負いかねます。
（人物が撮影されている場合は、応募者が責任をもって被写体ご本人に確認を行い、肖像権について承諾を得てください。）

応募作品は、下記アドレスへ送信をお願いします。メール本文にタイトル、住所、氏名、
電話番号、撮影場所、撮影年月日、コメントをご記入の上、送信して下さい。
記載された個人情報は、応募作品に関する問合わせ等、必要な範囲内で使用します。

2022年　あけましておめでとうございます。
2021年は新型コロナウイルスのデルタ株で始まり、

年末には新型コロナウイルスのオミクロン株が猛威を振
るいました。
　ウイルスは地球温暖化による影響の一つともいわれて
おりますが、早急な収束を願うばかりです。さて、議会広
報調査特別委員会について、少しお話したいと思います。
　議会だより第63号の編集後記で述べている内容によ
り、10月の委員会の中で広報調査特別委員会前委員長に
代わり、わたくし宮平憲二が議会広報委員長そして新里

嘉委員が議会広報副委員長に選任されました。委員長と
いう責任ある役割ではありますが、副委員長を初めとし
て各委員と共にこれまでと同様に、各定例会及び臨時議
会の結果内容を発信し、市民の皆様に伝える使命と読み
やすい「議会だより」の紙面作りをめざして、日々奮闘
し頑張っていきますので、どうぞ宜しくお願いいたしま
す。また、「議会だより」に対する要望などもお寄せ下さい。
　結びに、今年も新型コロナウイルス感染対策をしっか
り行い、家族そして市民そして県民の健康をお互いで守
りましょう。

議会広報委員長　宮平 憲二

編 集 後 記
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